Gruppenleitungstagung am 30.10. 2021 im Gemeindezentrum St. Michael in Bürstadt

Kreuzbund Bingen mit 8 Teilnehmenden vertreten

Ca. 70 Weggefährten und Weggefährtinnen kamen in Bürstadt zusammen, obwohl erst vor 4 Wochen die Delegiertenversammlung stattgefunden hatte. Der Raum war sehr schön herbstlich dekoriert, und an der Seite waren Werbeartikel des DV Mainz zum Verkauf dargeboten.

Vom Kreuzbund Bingen nahmen 8 Weggefährten und Weggefährtinnen an der Gruppenleitertagung teil.





Nach dem Impuls zum Tag über Freundschaft von Dietrich Bonhöffer eröffnete Gaby Hub die GLT und begrüßte alle Teilnehmenden sehr herzlich. Ein besonderer Gruß ging an Kerstin Öhl, DiCV-Suchtreferentin und den Bundesgeschäftsführer Heinz-Josef Janßen sowie die Ehrenmitglieder Hans Gasper und Hartmut Zielke und unseren früheren Vorsitzenden Gerhard Iser.

Zu "Aktuelles aus dem DV" berichtete Gaby Hub in der Rückschau 2021 und der Vorschau 2022 über Veranstaltungen, Seminare und das Lotsennetzwerk. Herbert Rogge informierte in seinem Beitrag "Aktuelles aus der Geschäftsführung" über Veränderungen in den Gruppen:

Bernd Heinze und Alexandra Emig lösen in der Gruppe Mainz 7 den bisherigen GL Friedhelm Joistgen ab, dem Herbert Rogge sehr herzlich für seine bisherige Tätigkeit dankte. Ab Januar 2022 wird der Mainzer Angehörigengesprächskreis als KB-Gruppe Mainz 5 für Angehörige angemeldet. Als neue Gruppenleiterin in Bingen begrüßte Herbert Rogge ganz herzlich Dagmar Adelseck. In Bad Nauheim wird die Gruppe leider altersbedingt aufgelöst.

Zu den Jubilars-Ehrungen 2021 fügte Herbert Rogge ergänzend hinzu, dass auch Jubilare, die sich zur Ehrung anlässlich unseres Wiedersehensfestes im August auf

die Einladung hin nicht gemeldet hatten, auf besonderen Wunsch eine Urkunde bekommen können.



Die Kreuzbund Stiftung hat die 2 neuen Botschafter Friedel Bach und Wolfgang Röder gewinnen können. Weiterhin hat die Stiftung die von der Flutkatastrophe betroffenen Weggefährten*innen in Ahrweiler mit 1.000 € unterstützt. Ebenfalls zugunsten der Flutopfer soll ein gespendetes Bild von Benno Rehn anlässlich der Eröffnungsveranstaltung 2022 versteigert werden.

Am 05.04. 2022 wird in Bingen nun hoffentlich das wegen Corona verschobene Benefizkonzert mit dem Heeresmusikcorps Koblenz stattfinden können.



Heinz-Josef Janßen, Bundesgeschäftsführer des KB in Hamm, ging es in seinem Vortrag "Zusammenhalten geht nur gemeinsam" um unser Verhältnis zur Gruppe und zum Verband. Das Besondere von 125 Jahren Kreuzbund bestand und besteht darin, dass uns unsere gemeinsame Geschichte trotz aller Scham und Schuldgefühle geöffnet und zusammenschmiedet hat. Gruppe macht Spaß, wenn wir uns in ihr ohne Konkurrenzdenken wohlfühlen. Der Kreuzbund hat Werte entwickelt, die die Teilnehmenden zu einem Neuanfang bewegen konnten. Es gilt aber dem Mitgliederschwund entgegenzutreten und nach außen mit Geschlossenheit, Mut und Begeisterung aufzutreten. Ärger in den Gruppen müssen wir durch Beratung und Krisenintervention abzubauen versuchen. Wir haben dem Kreuzbund eine zufriedene Abstinenz und vielleicht sogar unser Leben zu verdanken und sollten aus Dankbarkeit versuchen, dem Kreuzbund mit seinen Gruppen etwas zurück zu geben.

Heinz-Josef Janßen wies nochmal auf den KB-Kongress vom 21.-22.05. 2022 in Hamm hin, bei dem u.a. Frau Dr. Funke den Einführungsvortrag, das Blaue Kreuz den Festvortrag und der Bischof von Münster die Messe halten werden.

Der DV Mainz bietet dazu wieder eine gemeinsame Busfahrt an. Interessierte sollten sich baldmöglichst unverbindlich bei der Geschäftsstelle (H. Rogge) melden, damit die Detailplanung beginnen kann. Der Mainzer Bus fährt bereits am Freitagvormittag (20.05.2022) nach Werne/Westfalen. Hier finden zwei Übernachtungen statt.

Nach dem leckeren Mittagessen, das die Mitarbeiterinnen des Gemeindezentrums wieder für uns vorbereitet hatten, übernahm unsere Suchtreferentin Kerstin Öhl die Moderation des Nachmittagsprogrammes. In 4 Gruppen bearbeiteten wir zu dem Thema "Gruppe macht Spaß" vier Fragestellungen.

- 1. Wie gestalte ich eine gute Gruppe?
- 2. Welche Rolle habe ich als Gruppenleiter oder Gruppenleiterin?
- 3. Meine Haltung als Gruppenleiter oder Gruppenleiterin zur Gruppe
- 4. Welche Highlights oder besonderen Aktionen gibt es?

Kerstin Öhl fasste die Ergebnisse abschließend unter den wichtigsten Punkten zusammen:

- Der/die GL hat Vorbildfunktion.
- In der Gruppe sind Alle gleich.
- Der/die GL ist Moderator*in, die Hierarchie sollte flach gehalten werden.
- Ein Gleichgewicht zwischen Ernst und Humor schaffen
- Gemeinsame Freizeitaktivitäten anbieten
- Neue Teilnehmende nicht überfordern
- Auch mal neue Wege gehen!





Dieser interessante und schöne Tag klang mit Kaffee und Kuchen aus. Gaby Hub dankte Allen für ihr Kommen und wünschte uns einen guten Heimweg. Wir danken dem Vorstand des DV Mainz für die tolle Organisation unserer Gruppenleitungstagung und den Mitarbeitenden des Gemeindezentrums St. Michael für ihre gute Betreuung.

Ursel Lux